

“
Bei uns tobt
das volle Leben!

Kontakt

Martinstraße 23, 1180 Wien

info@lutherhof.at

www.lutherhof.at

Spendenkonto:

Verein Lutherhof: AT34 2011 1855 8592 0700



Über uns

Unser Verein setzt sich für die nachhaltige Erhaltung der Gebäude sowie für das vielfältige Leben und die Aktivitäten im Lutherhof ein. Ziel ist es, diesen besonderen Ort auch für kommende Generationen zu bewahren und weiterzuentwickeln.

Mehr Informationen:
www.lutherhof.at

**VEREIN
LUTHERHOF**
Wien Währing & Hernals

Kultur - Bildung - Begegnung



Alle unter einem Dach

Luther Schule

Evangelische Privatschule
und Teil der Diakonie
Bildungseinrichtungen.

Luther Kindergarten

Unser liebevoll geführter
Kindergarten umfasst zwei
Kleinkinder- und drei
Kindergartengruppen und verfügt
über einen großen, eigenen Garten.
Unsere pädagogische Arbeit
orientiert sich am Wiener
Bildungsplan sowie an der
christlichen Tradition

Johann Sebastian Bach Musikschule

Seit dem Schuljahr 2002/03
besteht der Standort JSBM
Währing. Mit BACH_START
und BACH_BASIC machen wir
im Kindergarten und in der
Volksschule Musik mit allen
Sinnen erfahrbar.

Luther Pfarrgemeinde

Eine bunte, offene
Pfarrgemeinde mit vielfältigen
Gottesdienstformaten, die die
lebendige Vielfalt des
Lutherhofes widerspiegeln.

Geschichte

Ein evangelisches Zentrum findet sich im 18. Bezirk.
Mitten im Häusermeer ragt der neugotische Turm der
Lutherkirche in die Höhe. Unter dem Turm tobt das
volle Leben: Kindergarten, Schule, Musikschule und
Pfarrgemeinde.

Drei Fakten zur Geschichte:

- 1)** Am 2. Dezember 1898 wurde die Kirche am Tag des 50jährigen Jubiläums der Thronbesteigung von Kaiser Franz Joseph I. eingeweiht. Aus diesem Grund bekam sie den Namen Evangelische Kaiser-Franz-Joseph-Regierungs-Jubiläumskirche. Zur Lutherkirche wurde sie dann 1918 nach dem Ende der Monarchie.
- 2)** Die Lutherkirche ist die erste evangelische Kirche Wiens, die einen Kirchturm hat, was für evangelische Kirchengebäude bis zum Protestantengesetz von 1861 verboten war.
- 3)** Die Lutherschule wurde am 16. September 1906 vom Wiener Evangelischen Schulverein eröffnet. Mit Unterstützung des evangelischen Pfarramts Währing entwickelte sie sich rasch von zwei Klassen zu einer fünfklassigen Volksschule und erhielt 1909/10 das Öffentlichkeitsrecht. Seit dem 1. Jänner 1918 trägt sie den Namen Lutherschule.
- 4)** Seit den 1940er Jahren ergänzt der Kindergarten das evangelische Zentrum und macht den Lutherhof zu einem Ort der Generationen.



Projekt: Dachsanierung

Im März 1945 wurde das Wohnhaus des Lutherhofes durch Bombentreffer schwer beschädigt. Der Wiederaufbau erfolgte unter schwierigen Bedingungen: Aus Kostengründen und wegen Materialmangels konnte das Dach nicht originalgetreu errichtet werden. Jahrzehnte später hat sich der bauliche Zustand deutlich verschlechtert – eine Sanierung ist nun dringend notwendig.

Im Zuge der dringend notwendigen Neueindeckung des Daches planen wir die Installation einer Photovoltaikanlage auf der Südseite. Damit möchten wir künftig umweltfreundlichen Strom für Pfarre und Kindergarten selbst erzeugen und einen wichtigen Beitrag zur Nachhaltigkeit leisten.

